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高敬德率港企業家考察廣西
彭清華陳武會見 洽談會達成20多項合作意向

■全國政協教科文衛體委員會副主任高敬德(前排左十五)率團訪問廣西並與中共廣西壯族自治區黨委書記彭清華(前排右十五)、自治區政府主席陳武(前排左十六)一起合影留念。

高敬德表示，考察團此行旨在推動香港
商界與廣西的經貿、金融、科技及文

化旅遊全方位合作。7月9日，中共廣西壯族
自治區黨委書記、自治區人大常委會主任彭
清華，自治區主席陳武會見了考察團一行，
雙方就進一步密切交流合作進行深入洽談。

彭清華讚揚港考察團講實效
彭清華說，近年來桂港各領域交流合作日
益密切，在所有投資廣西的國家及地區中，
香港投資的項目數、合同外資金額和實際利
用外資金額均排首位，並且勢頭越來越好。
他指出，廣西擁有優越的區位和投資環
境，面臨多重疊加發展機遇，目前正在努力
推動CEPA在廣東先行先試政策能延伸到廣
西，為深化桂港合作創造更好條件。歡迎各
位企業家多來廣西考察投資，推動合作取得

實實在在的成效。彭清華還高度讚揚了香港
考察團洽談合作講求實效的風格。

唐仁健范曉莉藍天立陳剛等出席
自治區黨委常委、自治區政府常務副主

席唐仁健，自治區黨委常委、秘書長范曉
莉，自治區黨委常委、自治區政府副主席
藍天立，副主席陳剛，自治區政府秘書長
莫恭明及自治區政府副秘書長、金融辦主
任金堅強，自治區政府副秘書長黃武海、
黃敏，自治區投資促進局局長楊靜華，自
治區工業和資訊化委副主任曹坤華，自治
區住房城鄉建設廳廳長嚴世明，自治區旅
遊發展委主任陳建軍，南寧市市長周紅波
等參加了會見。
高敬德是知名愛國愛港實業家，現為全國

政協教科文衛體委員會副主任、香港中華文

化總會會長、中國和平統一促進會香港總會
創會會長、香港與內地投資商務促進會會
長，高敬德曾為實現香港平穩過渡、順利回
歸作出了積極貢獻。

高敬德相信港企投資廣西趨增
高敬德介紹了此行目的和有關合作項目情

況。他說，廣西在「一帶一路」戰略中佔據

重要位置，為香港企業拓展東盟市場提供了
廣闊空間。港桂地緣相近，文化相通，交通
不斷改善，相信會有愈來愈多的香港企業投
資落戶廣西。
在桂期間，考察團一行重點就廣西工商科

技、金融服務、文化旅遊產業及城市建設進
行調研考察，並表達了在廣西開展相關產業
投資的強烈願望。

投資考察團主要成員包括常務副團長、全
國政協委員李嘉音和第九屆全國政協委員鄭
蘇薇。工商科技分團副團長為陝西省政協委
員、中華廠商聯合會副會長吳清煥；金融服
務分團副團長為廣東省江門市政協委員、香
港僑港五邑同鄉聯誼會會長葉雲妮；文化旅
遊分團副團長為亞太衛視董事兼副台長李和
英和香港文化傳播協會理事長賴榮春等。

香港文匯報訊 全國政協教科文衛體委員會副主任、新恆基國際集團董

事局主席高敬德，7月8日率領香港中華文化總會、香港與內地投資商務

促進會203名工商、金融、文化、旅遊界知名企業家考察團抵達廣西南寧

市，展開「投資廣西 走向東盟──2015年香港企業廣西行」考察活動，

並舉辦多場項目對接洽談會，達成了20多項合作意向，涉資約670餘億

元人民幣。

■彭清華與高敬德（左二）親切交談。圖右一為陳武，圖左一為李嘉音。

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）上海
迪士尼開園在即。昨日，滬港經濟發展協會實地
探訪了上海迪士尼度假園區。協會會長姚祖輝表
示，上海迪士尼樂園並不會對香港迪士尼產生太
大影響，同時，滬迪士尼還會提供更多的就業機
會，而此次探訪就是希望為港生尋找更多發展平
台。
姚祖輝坦言，一些港人或存在上海迪士尼將分

流香港迪士尼客源的想法，但在他看來，上海迪
士尼在某種程度上與當年的世博類似。他解釋，
當初世博園主要吸引的是臨近幾個省市，比如江
蘇、浙江等地，所以他相信上海迪士尼主要針對
的是華東一帶遊客。如今內陸路路相通，高鐵等
交通工具都非常方便，但香港卻是屬於境外，所
以姚祖輝預計上海迪士尼的開業，對香港迪士尼
影響不會很大，而香港還需對上海迪士尼進行更
多的了解。
姚祖輝認為，從香港迪士尼的就業情況來看，

這一類主題樂園都對高端服務業人才有一定的需
求。他稱，以香港演藝學院為例，不少演藝界的
學生都在迪士尼內部供職，而且他們不是普通職
工，而是演員。姚祖輝相信，上海迪士尼亦需要
大量人力，尤其是高端專業人士，而這些可能正
是香港的強項所在。他指出，香港學生的世界
觀、對服務的要求與迪士尼文化有相似處，所以
上海迪士尼的存在，反而能給香港學生提供更多
的就業機會與施展才華的平台。

萬人趕工盼順利開園
另外，在參觀迪士尼度假區過程中，樂園幾大

標誌建築物的外形清晰可辨。據園方介紹，目前
園內超過萬名工人正抓緊施工，以保障順利開
園。而今日，上海迪士尼還將於晚間6點舉辦網
絡發佈盛典，首次正式向全世界揭開樂園多個
「秘密」，遊客則可以率先領略上海迪士尼樂園
的獨特創意與亮點。

■上海申迪集團黨委副書記馬詠華（左）與滬
港經濟發展協會會長姚祖輝。 倪夢璟 攝

蔡冠深勉傳媒學生心繫家國

黔港兩小學締結姊妹校

香港文匯報訊（記者子京）全國政
協教科文衛體委員會副主任、未來之星
基金會榮譽主席蔡冠深，日前應邀出席
「2015未來之星─香港傳媒專業大學
生國情課程班」於北京人民大會堂舉行
的結業典禮並致勉辭。他寄語香港青年
人將個人事業與國家利益、民族復興的
宏偉目標緊緊結合在一起，匯入國家改
革開放的時代洪流之中，才能與13億
同胞一起成就全球化時代香港重振、國
家崛起的偉業。
蔡冠深向70多名來自香港多所大學
及專上學院傳媒及相關專業的同學表
示，「讀萬卷書，不如走萬里路」這句
古訓，對同學們有更貼切的意義。因
為，只有踏足神州，親身領略京華風
物，遊歷名山大川，與內地的大學生和
同齡人交談結誼，到傳播手段、設備以
至理念都非常先進的國家級傳媒大學參
訪，與國務院新聞辦官員座談，並通過
這些活動，了解內地當前極其活躍的傳
媒界人士的所思所想，了解傳媒機構雄
心勃勃的發展規劃，才可以對國家、民
族、香港、個人以至行業的前景有新的
視角，新的追求。才能讓我們對什麼是
家國情懷，什麼是年輕一代的責任，什
麼是傳媒人應有的素養和道德有新的思
考，對香港的過去、現況及未來路向有

新的認識。

籲深刻理解「一國兩制」真諦
他相信大家通過學習，對國家的基本
政治制度、政府運作、外交周邊形勢、
傳媒業發展等有所認識。他強調只有更
深刻地理解「一國兩制」的真諦，把堅
持「一國」原則和尊重「兩制」差異，

把維護中央權力和保障香港特別行政區
高度自治權，把發揮祖國堅強後盾作用
與提高香港自身競爭力有機地結合起
來，任何時候都不偏廢，才能重鑄香港
的輝煌。
蔡冠深續說，香港是國家不可分割的

一部分，心繫家國、關心國家民族的命
運和前景，立志為中國現代化和世界繁

榮進步作出自己的貢獻，是香港各界精
英的優良傳統，也是港人永遠不變的情
懷。希望香港的年輕一代把自己的未來
發展、個人奮鬥與國家利益和民族復興
的宏偉目標緊緊結合在一起，匯入國家
改革開放的時代洪流之中，才能與13
億同胞一起，成就全球化時代香港重
振、國家崛起的偉業。

■蔡冠深（左五）為未來之星同學頒發結業證書。 香港文匯報記者江鑫嫻 攝

香港文匯報訊（記者張涵坤、路艷
寧貴陽報道）香港路德會聖馬太小學
擬與貴陽市環西小學締結姊妹學校，雙
方擬定於2016年3月先由港校派出60
名學生到貴陽環西小學學習交流。據
悉，這是香港學校與西部地區學校首次
締結姊妹學校。
7月13日，由路德會聖馬太小學校長楊
佩玲帶領的香港校長團一行6人專程到貴
州省考察參觀，並於14日赴貴陽市環西
小學，與該校校長周芸等校領導進行了深
入交流，達成締結姊妹學校的意向。
通過考察，香港校長團一行認為，貴

州省經濟社會發展迅速，民族文化內涵

豐富，自然生態環境良好，定期組織兩
地學生開展各類交流活動非常有必要，
因此期望以後每年都能促成一所香港學

校與貴州學校結成姊妹學校。
為促進黔港兩地教育領域交流合作，

此次考察活動由貴州省港區政協全體委

員贊助，由王紹爾、程燕和蘇麗珍等委
員牽頭，並獲得了貴州省海外聯誼會的
大力支持。

■香港校長團一行考察貴陽環西小學。 本報貴州傳真 ■香港校長團一行在貴陽參觀。 本報貴州傳真
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